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…non siamo Squali dalla fondazione? 
No, è stata un’idea venuta al presidente di allora Franco Garegnani. La società ha organizzato un concorso fra tutti 
i ragazzi del settore minibasket e giovanile per trovare la mascotte e…: eccoci fantastici SQUALI!

…la prima squadra ufficiale tutta rosa di minibasket è nata proprio in questa stagione 2022/2023?
Una decina di anni fa ne era nata una del settore giovanile, ora pensiamo in rosa!

…il primo gruppo ufficialmente riconosciuto di tifosi organizzati si chiamava Phanters?
L’unico striscione in stoffa è stato visto l’ultima volta al concerto di Bruce Springsteen a San Siro a Milano, forse nel 
1983, poi più traccia…

… per inaugurare il palazzetto nel 1978 è stato organizzato un quadrangolare con squadre già allo-
ra blasonate? 
Per merito del presidente Luciano Giani, i biancorossi hanno affrontato formazioni come Cantù e Varese!

… il nostro capitano Olivier Giacomelli è il giocatore con più stagioni in maglia biancorossa? 
Già, perché è arrivato a metà stagione nel 2018/2019, è rimasto fino alla 2020/2021 compresa e poi è tornato a 
metà della 2021/2022. Cinque stagioni da Squalo vero!

… la divisa da gioco non è sempre stata bianca e rossa?
I giocatori dell’Oleggio Basket hanno indossato anche una maglia bianca e verde, e ancor prima una blu scura con i 
bordini azzurri. Ma rossa e bianca è la migliore, vero???

… il primo campionato vinto si è giocato nella palestrina della scuola Maraschi?
I giocatori calcavano un pavimento in piastrelle di grès e i canestri non erano uguali: uno attaccato al muro e uno 
collegato a un traliccio. Tutto vero!!!

… la nostra squadra di baskin, che ha soltanto quattro anni di vita (compresa quindi la lunga pausa 
del Covid) ha già collezionato un trofeo? 
Proprio così, secondo posto assoluto alle finali di Coppa Italia che si sono giocate a Monte di Procida!

… se cercate bene su una parete laterale del palazzetto c’è un segno nero? 
Vi sveliamo di cosa si tratta…: quando ancora i fumogeni non “esistevano” qualche tifoso più caloroso ha ben pen-
sato di prepararne uno fatto in casa e di provarlo al palazzetto… Morale: partita sospesa due ore e tutti affumicati! 
Ps: non si fa!

L’Angolo
di Luciano Giani

I giocatori di oggi per lo più tirano in modo discreto.
Ottengono percentuali di tutto rispetto. I migliori sono molto vicini all’optimum. Faccio riferimento 
ai recenti record nel campionato NBA.
Stephen Curry, in occasione della partita Golden State – New Orleans - ha battuto il proprio record 
realizzando 13 triple: il precedente era di 12 (…)

Sarà difficile che nel tiro si possano ottenere risultati molto superiori a quelli che già raggiungo-
no anche molti nostri giovani. Insistendo con l’allenamento si può migliorare qualche punto “percen-
tuale”. L’allenamento è utilissimo e va sempre fatto anche nel tiro: Marzorati era bravo in tutto, ma 
era lacunoso nel tiro, al contrario di Antonello Riva compagno di squadra a Cantù.
Insistendo in palestra, ha aggiunto al suo bagaglio completo anche l’arma del tiratore.

Tuttavia si può dire che, in generale, oggi nel tiro i giocatori italiani di prima serie non abbiano 
molto da invidiare alla media dei giocatori americani. Perché se è ottenuto questo miglioramento 
rispetto molti anni fa? Perché una volta le squadre si allenavano con uno o due palloni al massimo; 
ed il giocatore tirava ad ogni seduta un numero sette-otto volte inferiore di tiri, rispetto a quelli 
che possono eseguire i giocatori adesso. Logico che ci sia stato questo enorme miglioramento. Esempio 
pratico: negli anni ‘50 quando giocavo nell’Olimpia Milano le partite terminavano un punteggio di 25 
a 28, al massimo 48 a 39, oggi superati anche dal minibasket.

Però la sovrabbondanza di palloni ha il suo rovescio della medaglia. Oggi si entra in una palestra 
per assistere ad un allenamento, e si vede sempre questo rituale: i giocatori escono dagli spogliatoi, 
vanno in campo, si prendono ciascuno il proprio pallone e cominciano a tirare. Da vicino, da lontano, 
in corsa, da fermo, in jump. Cinquanta, cento tiri. Ma tirano e basta, nel periodo dell’allenamento 
libero, prima del lavoro d’insieme. Ecco perché sono enormemente progrediti nel tiro e regrediti in 
tutto il resto (tranne che nel palleggio – almeno - alcuni perché, avendo il pallone tutto per sé, 
anche il palleggio è una caratteristica che si migliora automaticamente).
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UN FONDAMENTALE DELLA PALLACANESTRO: IL TIRO

              50 anni, il mio primo sentimento è di orgoglio per aver
accompagnato la società a questo traguardo storico dopo aver vissu-
to anche il compleanno dei 40 anni.
Sì, quest’anno divento maggiorenne da presidente, 18 anni letteral-
mente volati, una parte importante della mia vita.
18 anni vissuti a fasi differenti, prima con molta più presenza, poi 
l’inserimento di collaboratori preziosi e capaci mi ha
permesso di distaccarmi un po’ ma di essere sempre vicino a società e 
squadra. Un grazie speciale va a papà Luciano,
l’artefice della mia passione per il basket, che ha saputo
trasmettermi da subito. Un grazie a lui per l’opportunità di essermi 
avvicinato agli albori da giovane atleta e riavvicinato dopo qualche 
anno da presidente a quella che è diventata un po’ come la mia
seconda famiglia...perché l’importante è #divertirsidivertendo
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